

## Protokoll der FK vom 24.04.2023 (# 999)

**Anwesende:** Informatik, Mathematik, Physik/Astronomie, Ev. Theologie, Geschichte, Chemie, Biologie, Meteorologie & Geophysik, Medizin, Jura, SozPol, Molekulare Biomedizin, Agrarwissenschaften, Romanistik, ELW, SozPol, Klass. Phil., Geographie



### TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen?

*Keine Gegenrede.*

### TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls

Anmerkungen zum FID #998

Sean Bonkowski (FSK): Personennamen wurden vertauscht.

Abstimmung über FID #998

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0

### TOP 3: Berichte aus den Fachschaften

Caroline Cichon (Theologie): Es findet am 26.05 die Wiederholung unseres Bierpongturniers statt. Wir würden uns freuen, wenn sich viele Teams anmelden. Es wird einen Preis zu gewinnen geben. Die FS, welche die meisten Teams anmeldet, bekommt einen Anmeldegewinn. Die Anmeldegebühr ist acht Euro. Die Anmeldung erfolgt über die MailAdresse Beerpong-turnier@gmx.de. Die Einladungen gehen auch per Social Media raus.

Edwin Svenngsson: Unser Gleichstellungsreferat wäre an einer Awareness-Schulung interessiert. Was ist da angeboten?

Paul Ludwig (FSK): Momentan gibt es da nichts Passendes im Angebot.

Clara Vetter (Jura): Am 11.05 ist unsere Jura Party im Brückenforum. Der Vorverkauf ist an der Mensa und im Juridicum.

Anna Lara Lüttgens (Chemie): Wir wählen vom 05.06 bis zum 07.06. Am 07.06 ist unsere Sommerparty.

Georg Wilhelm (Meteorologie): Unser Wahltermin ist der 24.-26.05. Wir haben den Wahlausschuss und die Wahlleitung gewählt.

#### **TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien**

Sean Bonkowski (FSK): Die GAS hat letzten Dienstag stattgefunden. Der aktuelle, enge Rhythmus liegt am Haushaltsplan, dem Nachtragshaushaltsplan und dem kommenden HHP. Der ASTA hat sich einem Brandbrief mit dem Thema Unterfinanzierung der Studierendenwerke angeschlossen. Morgen steht die erste Lesung einer GO-Änderung an. Das Frauen- und Geschlechtergerechtigkeitsreferat wird umbenannt in FLINTA\* und Geschlechtergerechtigkeitsreferat. Da wird demnächst nochmal eine umfassendere Änderung kommen. Es gab ein Treffen mit dem Verkehrsministerium NRW wegen des Deutschlandtickets. Es wird eine Aufstockungsmöglichkeit geben.

Edwin Svenngson (Mathematik): Also ist das Ticket dann günstiger, wenn man es sich holt?

Sean Bonkowski (FSK): Ja, denn man bezahlt nur den Differenzbetrag. Die technische Umsetzung ist noch nicht verfügbar. Sonst findet am Freitag der Gütetermin zur Kündigung von Ulrike Guerot statt. Der ASTA überlegt, dort Präsenz zu zeigen. Das Netzwerk studentische Gleichstellungsakteurinnen wird am 08.05 von 10 bis 14 Uhr stattfinden. Ihr solltet dafür einen Link bzw. eine Anmeldung erhalten haben. Ihr seid herzlich eingeladen, daran teilzunehmen.

#### **TOP 5: Berichte aus dem Referat**

Sean Bonkowski (FSK): Ich hatte heute ein Treffen mit dem Green Office, dem Öko-Referat und dem Kulturreferat mit dem Thema Nachhaltigkeit. Es ging um den Fachschaftenfördergeldtopf. Es wird vermutlich eine Jury erstellt. Der Antrag wird an das GreenOffice gestellt. Es wurde weiterhin überlegt, wie man Veranstaltungen nachhaltiger organisieren könnte. Dies soll in einer Leitlinie formuliert werden. Donnerstag gab es ein Treffen mit dem DICE. Dort wurden uns von Benjamin Seifert die aktuellen Projekte des DICE und die Digitalstruktur der Universität vorgestellt.

Paul Ludwig (FSK): Ich habe die schriftliche Version der Digitalstruktur der Universität als PDF. Schreib mir eine Mail, dann lasse ich dir diese zukommen!

Sean Bonkowski (FSK): Ich habe von den FSen, die letzte Woche weitere Sachen für die Verleihliste angekündigt hatten, noch nix erhalten.

Paul Ludwig (FSK): Es gibt ein PSA zum Thema Wahlen: Wenn man mehr als ein Fach studiert, kann man sich die FS auswählen. Wenn man sich das nicht selber aussucht, ist es in der Regel das 1. Fach auf dem Studierendenausweis. Dort sind mittlerweile aber nichtmehr die Fächer vermerkt. Es ist jetzt öfter vorgekommen, dass sich Leute zur Wahl

gestellt haben, aber bei der Auslage des Wählendenverzeichnisses gesehen haben, dass ihr Name dort nicht vermerkt ist. Sie haben dann Einspruch gegen das Verzeichnis eingelegt. Dieser musste dann abgelehnt werden, weil die Person spätestens 30 Tage vor Beginn der Wahl nicht Mitglied der FS war. Es wäre optimal, wenn ihr euch mindestens 30 Tage vor der Wahl beim Studierendenwerk meldet, um sicherzustellen, dass ihr Mitglied der FS seid, an dessen Wahl ihr teilnehmen wollt. Bei Nachwahlen können frühere Verzeichnisse genutzt werden. Wir sind wegen des Ausweises im Austausch mit dem Studierendenwerk.

## **TOP 6: Finanzen**

Timothy Erhard (FSK): Heute ist eine Anweisung rausgegangen. Es dauert eine Woche bis die ankommt. Ich möchte außerdem etwas ansprechen: Bitte haltet bei Vorankündigungen die Frist von 4 Wochen vor Stattfinden des Events ein. Die Vorankündigung sollte bestenfalls vorher vorliegen. Am besten baut ihr einen kleinen Buffer ein, um die Frist in jedem Fall einzuhalten. Bitte denkt daran! Es gibt eine Vorankündigung der FS Romanistik für eine Bildungsfahrt nach Straßburg über 900 Euro. Die Fahrt geht vom 18. Bis zum 21.05. Für Fahrten ins Ausland muss man immer eine Vorankündigung stellen. Die Vorankündigung gilt für 24 Personen.

Anna Lara Lüttgens (Chemie): Was genau sind das für Kosten, die anfallen?

Timothy Erhard (FSK): Hauptsächlich für das Hotel und die Anfahrt. Der Teilnehmerbeitrag sind 200 Euro pro Person.

Sean Bonkowski (FSK): Wir stimmen auf der nächsten FK darüber ab.

## **TOP 7: Ausschüsse**

Sean Bonkowski (FSK): Heute stehen die Wahlen der Ausschüsse an.

### **TOP 7.1: Wahlen**

Sean Bonkowski (FSK): Als Erstes möchten wir den HAUF besetzen. Es haben sich Jeremy Baldé, Sean Bonkowski und Sven Zemanek beworben. Ich schlage vor, die Kandidaten gesammelt abzustimmen.

Abstimmung: Sollen Sven Zemanek, Jeremy Baldé und Sean Bonkowski in den HAUF gewählt werden?

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0

Sean Bonkowski (FSK): Ich erkläre mich dazu bereit, den Vorsitz zu machen, da es sonst niemand machen möchte.

Sean Bonkowski (FSK): Für den GOSAFK hat sich Timo Freund beworben.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass Timo Freund in den GOSAFK gewählt wird?

Ja: 19; Nein: 0; Enthaltungen: 1

Sean Bonkowski (FSK): Wir brauchen für den GOSAFK noch weitere Kandidaturen. Für den WPAF haben sich Paul Ludwig, Yannic Currin, Sean Bonkowski und Sophia Da Costa beworben. Ein weiterer Posten ist noch verfügbar.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass Paul Ludwig, Yannic Currin, Sean Bonkowski und Sophia Da Costa in den WPAF gewählt werden?

Ja: 19; Nein: 0; Enthaltungen: 1

Sean Bonkowski (FSK): Sophia Da Costa wurde von Paul Ludwig vorgeschlagen für den Vorsitz. Ich benenne somit Sophia zum Vorsitz. Es gibt außerdem weiterhin freie Plätze in SP-Ausschüssen und im Schichtungsgruppen. Bei Fragen zu den Ausschüssen meldet euch bei uns. Im WPAF ist noch ein Platz frei und im GOSAFK sind noch 4 Plätze frei.

## **TOP 8: Fachschaftenliste**

### **TOP 8.1: 2. Lesung**

#### **TOP 8.2: 3. Lesung**

Sean Bonkowski (FSK): Es gibt einen Antrag der FSen Romanistik und Klass. Phil., dass diese sich zusammenlegen wollen. Letzte Woche kam die Frage auf, warum die Lehramtsstudiengänge nicht der FS Lehramt zugeordnet werden. Ich habe diverse Protokolle und Mails durchforstet. Ich bin auf den damaligen Antrag gestoßen. Es gab damals eine Abstimmung, in der entschieden wurde, dass die Lehramtsstudiengänge der FS Klass. Phil. angehören. Scheinbar haben sich die Studiengänge auch abgespalten, weil die FS sonst sehr klein gewesen wäre. Die FS Lehramt wäre auch dafür, dass die Lehramtsstudiengänge ihnen zugeordnet werden. Das liegt auch an Gründen des gemeinsamen Prüfungsausschusses. Für Lehramt wäre es in Ordnung, dass die ganzen Mittel an die FS Klassische und Romanische Phil. gehen. Unsere genauen Änderungsvorschläge findet ihr auf Discord unter #anträge.

David Lorbach (Klass. Phil.): Wir sind eigentlich dagegen. Wir haben nämlich das Problem, dass die FS zum größten Teil aus Lehramtsstudenten besteht. Wir könnten uns quasi auflösen, da wir zu wenige Fachstudierende haben. Wir haben sowieso Zuwachsprobleme.

Sven Zemanek (FSK): Das ist ja gerade der Plan, die FS Griechische und Lateinische Philologie aufzulösen, weil sie keine Leute finden, die mitarbeiten wollen.

Paul Ludwig (FSK): Die Gründe für eine Zuordnung der Lehramts FAKs der FS Griechischen/Lateinischen Philologie zur Fachschaft Romanistik sind zusammengefasst: Zum einen hat die FSVV dafür gestimmt und wir sollten Leute nicht zwangszuordnen. Die Vertretung in den Fächern ist aufgrund des dann extrem kleinen Anteils der Fach-Fachschaft potentiell gefährdet, wenn die Lehramtsstudiengänge der FS Lehramt zugeordnet wird. Andererseits ist die Vertretungsfähigkeit der FS Lehramt nicht dadurch gefährdet, dass die Lehramtsstudiengänge an die Klass. Und Romanistische Phil. angehängt werden.

Sven Zemanek (FSK): Ich halte das für Unsinn. Die Befragung ist acht Jahre her. Ich halte es für sinnvoll, alle Lehramtsstudierenden der FS Lehramt zuzuordnen.

Nicole Simon (Klass. Philologie): Dem schließe ich mich komplett an, Paul! Danke! Die Meinung ist aber immer noch dieselbe. Ich studiere selbst Latein (Lehramt). Wir sind alle für den Zusammenschluss mit der Romanistik

Yannic Currin (Geschichte): Ich gebe zu bedenken, dass man keinen Präzedenzfall schafft, dass sich dann weitere kleinere FSen aus der Lehramts-FS entfernen.

Meinungsbild: Sollen die Lehramts FAKs der FS Griechischen/Lateinischen Philologie der Fachschaft Romanistik zugeordnet werden?

Ja: 13; Nein: 1

Sean Bonkowski (FSK): Ihr sprecht euch nicht dafür aus, dass die Lehramt FAKs der FS Lehramt zugeordnet werden. Wir werden die Änderungsordnung anpassen.

Abstimmung: Soll die zwölfte Ordnung zur Änderung der FKGO (#anträge) angenommen werden?

Ja: 17; Nein: 0; Enthaltungen: 1

Sean Bonkowski (FSK): Somit ist die Änderung angenommen. Am 12.05 wird diese wahrscheinlich in Kraft treten.

## **TOP 9: Sonstiges**

Georg Wilhelm (Meteorologie): Wie sehr sind wir als FS dafür verantwortlich dafür, dass stark alkoholisierte Menschen sicher nach Hause kommen.

Lukas Struck (Informatik): Mich würde es wundern, wenn ihr dafür verantwortlich gemacht werden könntet.

Lara Lüttgens (Chemie): Ist das nicht Teil des Awareness-Konzepts? Ich finde das es im erweiterten Rahmen schon ein Teil dessen ist.

Paul Ludwig (FSK): Ich denke nicht, dass das zwangsläufig ein Verstoß wäre.

Sean Bonkowski (FSK): Es sollte ein Umfeld geschaffen werden, in dem sich alle wohl fühlen.

Caroline Cichon Wir könnten noch Pavillons gebrauchen. Wer noch welche hat, kann sich bei uns melden.

Anna Lara Lüttgens (Chemie): Es wurde ja gefragt, ob wir damit einverstanden wären, wenn die Verleihliste weiter verteilt wird. Wir als FS wären dagegen.

Yannic Currin (Geschichte): Wir sind auch dagegen. Uns wäre das dann zu groß.

Stefan Thomas (ELW): Die FS ELW ist auch dagegen, die Verleihliste mit zusätzlichen Gruppen zu teilen.

Ende der FK um 20:25 Uhr

Die nächste FK findet am **08.05.2023** um **19:07 Uhr**

Im Raum 0.016 im Informatikzentrum statt.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung
2. Genehmigung des letzten Protokolls
3. Berichte aus den Fachbereichen
4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien
5. Berichte aus dem Referat
6. Ausschüsse
7. Finanzen
8. Sonstiges

**Präsentiert vom FSK:**

**Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul**